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"Pubblichiamo, su richiesta della Presidente SMS Fornaci Monica Giovannini che 

ringraziamo per la collaborazione, la seguente modifica al testo presente, al punto 
5/pagg 4 e 5, sul Verbale CD del 13/9/2021: 
Vecchio Testo: Chiarezza ha ancheriguardato l’aver preso visione, da parte della 

Presidente Giovannini, circa la mancata fondatezza di una segnalazione, che ella 
aveva ricevuto e che pareva attribuibile al nostro Presidente o comunque alla nostra 

Associazione, sull’organizzazione di cene da parte di membri della Lega e di Fratelli 
d’Italia presso gli spazi della SMS Fornaci. 
 

Nuovo Testo : Chiarezza ha anche riguardato l’aver preso atto, da parte della 
Presidente Giovannini, che l’attribuzione al nostro Presidente o comunque alla nostra 

Associazione dell’organizzazione di cene da parte di membri della Lega e di Fratelli 
d’Italia presso gli spazi della SMS Fornaci, non risponde al vero, nonostante la 
segnalazione da lei ricevuta, nell’ovvio rispetto del fatto che nella SMS Fornaci non 

possono venire a fare passerella i rappresentanti di orientamenti politici di destra" 
     

Firmato Segretario e Presidente 

 

 

 

VERBALE SEDUTA CONSIGLIO DIRETTIVO DELLA “JUDAX AGORÀ” 

IN DATA  13-09-2021 

 
 

L'anno duemilaventuno, addì tredici settembre, alle ore diciotto, si è tenuta presso 

l’Oratorio Parrocchiale delle Fornaci la riunione del Consiglio Direttivo della Società 

“Judax Agorà“.  

 

Sono presenti i seguenti membri del C.D.: Franco Bennati, Giuseppe Boschi, 

Giovanni Ciarlo, Armando De Benedetti, Massimo Dodino, Silvano Godani, 

Aldo Monaci, Carmen Parodi, Paolo Not, Calogero Sprio. 

Presente anche Monica Giovannini in rappresentanza della SMS Fornaci.  

Assenti giustificati: Agnese Dalmazzo, Giovanni Ivaldi, Giuseppe Ferrari oltre a 

Alberto Contini, Dilvo Vannoni, i quali hanno comunque inviato al Presidente 

le proprie osservazioni circa i punti all’Odg, tramite due email che sono state 

lette ai presenti. 

Il Presidente comunica le dimissioni per motivi famigliari del Consigliere Luigi 

Maria Scussel, al quale va il ringraziamento di tutto il CD per l’impegno ed il 

positivo contributo prestato in tutti questi anni alle attività della Judax Agorà. 
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Prima di dare inizio al Consiglio Direttivo prende la parola il Consigliere Giuseppe 

(Pino) Boschi per informare tutti i presenti circa la recente scomparsa del 

Socio e amico Angelo Scasso (detto John), che era ospite di una struttura per 

anziani di Spotorno, ed ha proposto un minuto di silenzio che è stato 

osservato, al termine del quale il Presidente Godani ha invitato tutti a fare un 

forte applauso.  
 

Il Presidente Silvano Godani, ricordando ai presenti l'obbligo della riservatezza della discussione, 

dichiara aperta l’assemblea con il seguente Ordine del Giorno: 

 

1) Esame e approvazione domande nuovi soci: il Consigliere Monaci comunica le 

richieste presentate da Lorenzo Dodino, Teresa Briasco e Cristina Calabrò; il 

primo è il figlio del Consigliere Massimo Dodino; le ultime sono state proposte 

dal Presidente Godani. 

Il C.D. approva all’unanimità. 

 

 

2) Situazione Soci morosi e delibere conseguenti: prende la parola il Consigliere 

Boschi il quale ha distribuito a tutti i partecipanti un foglio che mostra l’elenco 

dei Soci che non hanno ancora rinnovato la tessera 2021. Ad essi la Segreteria 

ha inviato una mail o lettera per segnalare che di fronte al persistere di questa 

situazione si sarebbe proceduto, a norma di Statuto, con la revoca del 

tesseramento qualora il relativo versamento non pervenisse entro dicembre 

2021.  

Il Consigliere Boschi evidenzia poi il fatto che, nonostante si sia fatto un 

grosso lavoro di riordino nell’elenco dei Soci eliminando le doppie tessere 

(doppia numerazione dovuta ad alcuni smarrimenti della tessera), i deceduti ed 

i Soci che non hanno più versato la quota e che quindi il numero di Soci 

effettivi si sia ridotto, l’introito legato al versamento delle quote sociali 

dell’anno 2021 è aumentato molto rispetto agli ultimi anni superando i livelli 

del 2017.  

Infatti, ad oggi sono stati raccolti 950€ di quote versate, nonostante manchino 

ancora i versamenti di 21 quote su un totale di 114 Soci effettivi.  

Il C.D. approva all’unanimità. 

 

3) Chiusura programma Fornaci in VideoMapping e situazione Progetto 

FornacInMusica: il Presidente Godani riferisce il grande successo conseguito 

col progetto “Fornaci in VideoMapping”. Una iniziativa realizzata grazie al 

contributo di molti commercianti del Quartiere che ha consentito di 
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organizzare una serie molto eterogenea di appuntamenti mensili con proiezioni 

video che si sono tenute alternativamente sul Palazzo delle Margherite e su 

Palazzo Astengo. Si è trattato di un progetto di grosso impatto molto 

apprezzato sia dai fornacini che dalle persone che si sono trovate a transitare 

nel quartiere in quel momento. Ad ogni appuntamento il Segretario Sprio ha 

realizzato dei brevi video arricchiti da contenuti di testo che approfondivano 

ciascuna singola tematica. In occasione dell’ultima proiezione (“Luglio...col 

bene che ti voglio…) Sprio ha realizzato un video che è stato diffuso a tutti i 

commercianti coinvolti suggerendone il possibile utilizzo quale video 

promozionale del Quartiere Fornaci. Inizialmente era previsto di proseguire 

con le proiezioni, di volta in volta allestite dal professionista Fulvio Cerulli, 

fino alla fine dell’anno; ma le difficoltà in cui versano molti commercianti 

(qualcuno ha anche chiuso l’attività) ha determinato una graduale riduzione dei 

contributi e di conseguenza la necessità di terminare il progetto in occasione 

della festa patronale di agosto.  

Rispetto invece al progetto “FornacInMusica” il Presidente riferisce che si è 

giunti alla stampa del 6° Quaderno, avente stesso titolo, che illustra tutte le 21 

piastrelle, dedicate ad altrettanti musicisti e vie del quartiere, le quali sono state 

prodotte dagli alunni della Scuola Primaria XXV Aprile, dagli utenti del 

Dipartimento di Salute Mentale dell’ASL 2 e da 17 artiste (tutte donne) attive 

sul territorio. Il Quaderno attraverso un fotomontaggio mostra quale sarà la 

collocazione di dette opere che avverrà non appena riceveremo 

l’autorizzazione dell’ufficio toponomastica del Comune di Savona.                  

Il 6° Quaderno e le piastrelle sono state presentate alla cittadinanza il giorno 31 

luglio 2021 all’interno degli spazi dei Giardini Serenella alla presenza 

dell’Assessore alla Cultura Doriana Rodino. 

Il C.D. approva all’unanimità. 

 

4) Proposte, discussione ed eventuale programmazione azioni 

socio/ludico/sportive in vista dell’apertura dell’a. S. 2021/2022: il confronto 

fra i membri del C.D. ha portato a condividere la possibilità e opportunità di 

riattivare lo spazio calcio in occasione della ripresa delle scuole.                        

Il Responsabile del settore calcio, il Consigliere Paolo Not, ha ricordato che 

l’anno scorso era stato fatto un grosso lavoro di analisi di tutte le linee guida 

che consentivano e regolamentavano la ripresa del gioco del calcio, ma con la 

recrudescenza dei contagi dello scorso autunno non si era riusciti, come 

avremmo voluto, a ripartire. Ciò sarebbe stato possibile a maggio di quest’anno 

ma si era deciso di soprassedere poiché per un solo mese di attività si sarebbe 
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dovuto pagare per intero i tesseramenti e le assicurazioni Uisp: Dalla 

discussione partecipata da molti dei presenti emerge quanto sarebbe importante 

partire questo autunno, sia per ridare finalmente apertura al bisogno dei 

bambini e dei ragazzi di riaccedere ad un po’ di socialità ma anche, come 

evidenziato dal Segretario Sprio, perché dalla composizione del gruppo dei 

bambini dipende la possibilità di organizzare anche altre iniziative di natura 

ludico-ricreativa, sociale e culturale e riprendere ad integrare, in una logica di 

inclusione e di contenimento dei pregiudizi, le diverse anime dell’associazione 

(bambini, famiglie, utenti del Dipartimento di Salute Mentale di Savona, 

anziani ecc….). Il Socio Giovanni Ciarlo suggerisce di organizzare un incontro 

con l’attuale dirigenza delle Scuole XXV Aprile sia al fine di ottenere 

collaborazione nel diffondere l’invito ad iscriversi agli alunni e ai loro genitori 

ma anche per recuperare una forma di collaborazione a più ampio spettro. Il 

Consigliere Not, in qualità di Responsabile del settore calcio, propone 

l’organizzazione di un Open Day subito dopo l’inizio delle scuole come 

strumento per avvicinare un po’ di bambini e famiglie e poter in questo modo 

stimolare la voglia di aggregarsi e quindi iscriversi. L’idea è quella di 

organizzare la simulazione di un allenamento e di prevedere, nel contempo, 

anche un dialogo coi genitori volto ad illustrare le peculiarità dell’attività di 

calcio, con i suoi scopi e le sue modalità nonché su come la stessa si inserisce 

in un progetto più ampio che tratta anche altre iniziative, finalità ed 

opportunità. In vista di questo appuntamento, che dovrebbe tenersi sabato 25 

settembre, verrà svolta una capillare distribuzione di materiale informativo. 

Il CD approva all’unanimità. 

 

5) Relazione del Presidente circa fatti inerenti incontri con candidati Sindaci 

prossime elezioni amministrative comunali: discussione, decisioni, 

comportamenti conseguenti dell’Associazione Judax Agorà: il Presidente 

introduce l’argomento citando due episodi fondamentali, di cui il primo 

riguarda il confronto avvenuto fra lui, il Vice Presidente della Judax Agorà 

Dilvo Vannoni, la Presidente dell’SMS Fornaci Monica Giovannini e il 

membro del CDA dell’SMS sig.ra Codato.  

Questo confronto, seguito poi da uno scambio di mail (i cui contenuti e la 

cronologia sono noti a tutti i Consiglieri Judax Agorà) fra i Presidenti delle due 

Associazioni, aveva riguardato l’imbarazzo che la Monica Giovannini aveva 

provato il giorno della presentazione del 6° Quaderno svoltosi, come già detto, 

all’interno degli spazi dell’SMS. L’imbarazzo aveva riguardato la presenza fra 

il pubblico del candidato Sindaco Schirru di cui lei non era a conoscenza e non 
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sapeva se ciò era frutto di un invito o di una libera iniziativa del candidato. La 

sua preoccupazione nasceva dal fatto che quel giorno la stessa era impegnata 

nel quartiere con un altro candidato Sindaco, Marco Russo, al quale non aveva 

ritenuto di fornire notizia di questa iniziativa ed era in imbarazzo per una 

possibile ed inconsapevole posizione di mancato equilibrio e neutralità fra i 

candidati. Di fatto poi anche il candidato Russo, trovandosi sul posto, decise di 

prendere parte all’incontro e di apprezzare e valorizzare il lavoro svolto dalla 

nostra associazione. A giudizio di molti il confronto fra le reciproche posizioni 

e percezioni su questo argomento, svolto in modo molto sereno ed equilibrato 

all’interno di questo C.D., ha portato tutti a comprendere i due diversi punti di 

vista e quindi a fare chiarezza. Chiarezza ha anche riguardato l’aver preso 

visione, da parte della Presidente Giovannini, circa la mancata fondatezza di 

una segnalazione, che ella aveva ricevuto e che pareva attribuibile al nostro 

Presidente o comunque alla nostra Associazione, sull’organizzazione di cene 

da parte di membri della Lega e di Fratelli d’Italia presso gli spazi della SMS 

Fornaci.   

Il secondo episodio, che ha creato una situazione ben più complessa, riguarda 

invece uno scambio di osservazioni alquanto critiche tramite email fra il 

Presidente Godani ed il Socio Rauso che, successivamente, si è estesa ad altri 

soggetti fra cui il Segretario Sprio.  

Tale scambio di email è iniziato, dapprima con la richiesta poi col sollecito, 

presentata da Rauso di un riscontro rispetto alla mancata risposta del Comune 

di Savona in merito alla nostra proposta di donazione di tutte le opere 

ceramiche collocate nelle facciate di via Saredo. Dopodiché è arrivata un’altra 

mail, sempre a firma del Socio Rauso, inviata a diversi membri del C.D. della 

Judax Agorà, ma che di fatto poi aveva raggiunto anche altri soggetti esterni 

(vedere per esempio la risposta di Livio Di Tullio).           

Tale mail oltre a riportare una serie di considerazioni critiche da parte del 

Socio Rauso su una serie di tematiche, in particolare riportava anche dei 

giudizi piuttosto pesanti circa l’operato del Presidente Godani e del Segretario 

Sprio. Di conseguenza questi ultimi hanno ritenuto successivamente di 

rispondere, seppure con amarezza, sempre via mail a tutte le questioni 

sollevate. Pertanto il Presidente Godani ed il Segretario Sprio si sono 

interrogati se gli attacchi, in qualche modo subiti, li avevano riguardati solo sul 

piano personale o anche nell’esercizio dei ruoli ricoperti all’interno 

dell’Associazione. Dal confronto posto in essere durante il presente C.D. ne 

emergono pareri abbastanza convergenti: la tensione ha assunto in parte un 

piano personale ma l’attacco da parte di Rauso a Godani e Sprio finisce per 
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coinvolgere (e potrebbe danneggiare) anche l’associazione e quindi il 

Presidente, dopo aver letto la email in questione trasmessa dal Socio Rauso, ha 

letto anche una bozza di email di risposta preparata ma non ancora inviata dal 

Presidente stesso. Il CD condivide all’unanimità la bozza di risposta letta dal 

Presidente, ritenendola dura ma anche proporzionata ad alcune gratuite 

affermazioni di Rauso, ma nel contempo auspica, una volta terminato il 

confronto e lo scambio di opinioni, che tutti si impegnino per recuperare il 

rapporto sereno ed amichevole che legava in precedenza le varie persone 

coinvolte. Un rapporto che si è fatto sempre più complicato probabilmente a 

causa di tanti aspetti, tra cui vi è sicuramente un diverso modo di vedere le 

cose ma anche la presenza di equivoci e fraintendimenti, spesso derivanti dal 

non confrontarsi direttamente di persona per chiarirsi in modo aperto seppure a 

volte aspro. Inoltre, indubbiamente, il Covid non ha aiutato a rasserenare i 

rapporti tra le persone, sia a causa di tutte le interruzioni che ha determinato, 

ma anche per aver talora favorito un atteggiamento di chiusura e 

distanziamento dagli altri non solo sul piano fisico.  

Una volta fatte le dovute e legittime repliche e osservazioni, si concorda e 

conclude che occorra tornare tutti a ragionare sugli obiettivi associativi, sui 

progetti da riprendere e da portare avanti e sulla consapevolezza della necessità 

che, ancora una volta, l’associazione funga da salvagente, da porto sicuro per 

tante persone (bambini, adulti, anziani, disabili e normodotati) che oggi, ancora 

più di ieri, hanno chi il bisogno di supporto e chi la voglia di offrirlo.  

 

 

Non essendoci altri argomenti da discutere, alle ore 20,00 la seduta termina. 

 

                        Il   Segretario                                                Il  Presidente     

                        Calogero Sprio                                            Silvano Godani 
 


